

真・善・美

令和2年5月8日
市川市立新井小学校
校長 海老原 澄子
学校だより5月号



<http://www.arai-syo.ichikawa-school.ed.jp/> (新井小⇒検索)

未来のために！今できることを・・・

海老原 澄子

不安で、先の見えない日が続いています。5月のはじめ、本来ならば新しい環境に少し慣れてきた子どもたちが自分らしさを出し、にぎやかな教室になっている頃です。休校が延長となり、緊急事態宣言も延長された今、「私たちにできることは何だろう」と、自問自答している毎日です。

過日お知らせしたとおり、教職員におきましても感染拡大防止のために2交代制で勤務を行っています。先生方は、課題のプリントを作ったり、各ご家庭に電話をしたり、休校が長引いて授業時間数が少なくなっても効率よく教えられるように教科ごとの計画を見直したり、YouTube・新井オンラインを作成したりしています。11日から各家庭での生活や学習の目安になるように「家庭学習時間割」もスタートします。変化する状況の中、今、自分たちが子どもたちのためにできることを考えています。

この休校は学校の役割を改めて考える機会となりました。保護者の方の悩みや困り感を聞いていると、家で学習していてもダラダラしてしまう、朝起きられなくなってきたり、ゲームばかりしていて一人で遊ぶことに慣れてきているのが心配……。わが子と向き合う日々、悩みやご苦労があるのを感じます。

では、今、できることはないのでしょうか？子どもにとって大人以上にこの2か月は長いはずで、家族と過ごす時間の中で感じ取っていることもあると思います。お子さんとニュースやワイドショーを見ながら、日本や世界で起きていることをお話ししてみたり、動画学習サイトをみたり、できることから目標や計画を立てて「自学力」を伸ばす機会としてほしいです。毎日ほんの少しでも構いません。意味のない経験はありません。この経験を通して、頑張る心や我慢する心、そして、感謝する心など大切な「生きる力」を育むことができたらと願います。

明けない夜はありません。「おはよう」って友達に会える未来に向けて、新井小に笑顔と声があふれる日を夢見て、学校としてもしっかりと準備をしていきたいと思えます。



家庭学習「時間割」について

5月11日より、家庭学習時間割を学年ごとに配付します。(本日、ホームページに載せました) 初回の来週は、12・13日の連絡日に印刷したものも配付しますが、基本は、毎週、金曜日に新井小ホームページにアップします。この時間割は、規則正しい学習習慣で、いろいろな教科をバランスよく学習できるようにするために作られています。今、各自で進めている家庭学習、多様に出ているデジタルコンテンツと併せてご活用ください。

家庭学習時間割は学習の目安です。各家庭の事情が(ネット環境や子どもだけで留守番している等)異なりますので、この通りに進めなくてはいけないわけではありません。何か困ったことや質問があったら、遠慮なく学校にご連絡ください。



各学年からの連絡・メッセージ



あゆみ学級

- ・学校再開後、夏野菜の一鉢栽培を行います。畑で育てた夏野菜の苗を鉢に植え替える予定です。昨年度使用した鉢をしますのでご準備をお願いします。
- ・課題は、前回の課題に引き続き、大変お手数ではありますが、丸つけのご協力をお願いします。
- ・就学奨励費の申請書が入っている封筒をお渡します。ご記入いただき、学校再開後に持たせてください。

2年生

- ・今年度は、個人での野菜の栽培、ヤゴの飼育観察は行いません。学年のプランターや鉢に、ミニトマト、ナス、シシトウ、ピーマンを植え、観察をしていく予定です。ヤゴにつきまちは、動画で成長の様子を配信していきます。
- ・配付したドリルやノートに氏名の記入をお願いします。
- ・皆さんに会える日を、担任一同楽しみに待っております。どうぞ健康に気をつけてお過ごしください。

4年生

- ・今年度の森の教室は11月に実施予定です。説明会の日程等、詳細が決まり次第ご連絡いたします。
- ・配付した音読集「かかやき」・書写ノート・書写の教科書・分度器に氏名を書いてください。
- ・リコーダーの練習や書写など、プリント学習以外の活動にも進んで取り組んでください。
- ・元気な皆さんに会える日を楽しみにしています。お家の方のお手伝いなど、今できることに一生懸命取り組みましょう。

6年生

- ・今回「家庭科ノート」、「My ABC(英語ノート)」を配付しました。ご確認ください。
- ・家庭学習は、ホームページに載っている「時間割」や、「休校中の課題」のプリントを参考にしながら計画的に取り組んでください。教科・内容によっては、お子様と一緒に取り組んでいただくとありがたいです。
- ・公園等の屋外で体を動かす場合、マスクを着用すること、人との距離を保って遊ぶこと、時間を決めて外出することなどご家庭で確認をしてください。

1年生 生活科 アサガオの栽培について

今年度、個人でのアサガオ栽培は行いません。学級ごとにアサガオ、フウセンカヅラ、マリーゴールドを植えます。個人での栽培の代わりに3種類の植物の成長を観察し、秋にはサツマイモのつるで遊ぶ活動などこれまでとは違った体験をしていきたいと考えています。

配付物の中に2年生からのプレゼント(アサガオの種)があります。そちらはご家庭でお使いください。

3年生

課題の進め方等については、学年だよりをご覧ください。課題等は、すべて学校再開後に集めたいと思います。学校では、キャベツの苗を植えました。GW明けに観察したところ見てわかるほど大きくなっていました。子どもたちも毎日少しずつ伸びていると思います。大きくなった子どもたちに会えることを楽しみにしています。

5年生

- ・新しいノートや資料集、計算ドリルに名前を書きましょう。
- ・ノートを使って学習をするときは、日付けを書きましょう。
- ・4年生の復習のワークテストは4年生のときのクラスによって枚数が違います。封筒に入っている分をやります。
- ・学習したノート、プリント、ワークテストは登校するときに提出します。
- ・規則正しい生活を心がけて、心も体も健康に過ごしましょう。

【マスクについて】

今回、一人に1枚のマスクを配付しました。これは、文科省より配付されたものです。新型コロナウイルス感染症対策のためにご活用ください。外出するときには、マスクをする習慣をつけるようにお願いいたします。

新井オンラインが、4月23日から始まっているよ！見てね！

